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点评：博尔
特以他惊人的速
度 成 功 复 制 了
100 米打破世界
纪录的奇迹，在
对人类极限的挑
战上又迈出了历
史性的一大步。
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国际奥委会委员选举

刘翔落选
新华社电 21 日，国际奥委会运动员委

员会委员选举结果公布，刘翔得票未能进入
前四，遗憾落选，他得票1386张，名列第八。

获胜的4人分别是雅典奥运会跆拳道冠
军、韩国的文大成，俄罗斯退役游泳名将波波
夫，德国女子重剑选手博克尔、古巴女排队员
小路易斯。他们的任期 8年，并自动成为国
际奥委会委员。文大成以3220高票当选，波
波夫票数为 1903 票。博克尔和小路易斯分
别获得了1836票和1571票。

“我还会为推动游泳运动继续努力。”波波
夫说。在他看来，竞选是另外一场“比赛”，也有
自己的策略。“但我不会告诉你我的策略。”

从8月5日开始到8月20日，国际奥委会
设在奥运村的多个选举办公室开始接受投
票，所有参加比赛的运动员都有投票资格。
此外，国际奥委会还在香港和青岛以及其他
分赛场设立投票点。29名候选人角逐4个名
额，每名运动员可投4票，不过他们必须把票
投给不同国家（地区）和不同项目的候选人

这次选举，参加投票的一共有7830名运
动员，7216 人投票有效，投票者占运动员人
数比例超过70％，为历次最高。

澳大利亚长距离游泳名将哈克特也参加了
角逐，不过仅以1131票名列第九。他站在奥运
村新闻发布厅，满脸失意地说，也许这是他最后
一次以运动员身份参加奥运会，他本来希望能在
其他领域，比如国际奥委会中找到新的发展。

而曾在雅典获得男子蹦床铜牌的斯特里
克说，他不仅给自己的同胞投票，也选了文大
成。“因为我和他聊过天，觉得他人很好，我也
欣赏他的观点，觉得我们可以成为朋友，所以
选他。”他说。

运动员委员会是国际奥委会下设的21个专
门委员会之一，在每届夏季或冬季奥运会期间举
行一次选举。候选人只能由设有运动员委员会
的各国或地区奥委会提名，而且必须是参加过上
届奥运会或正在参加本届奥运会的运动员，以保
证当选后在最大程度上成为运动员的代言人。

不知不觉奥运会已经进入收官阶段，在昨
日的比赛中，中国军团再获1枚金牌，使金牌总
数达到了46枚。随着比赛接近尾声，赛事密度
已经越来越低了，但看一眼余下的赛程你会发
现，各种球类都已经进入了最残酷的淘汰赛阶
段，哪怕出现一点差错，留下的都将是难以弥补
的遗憾，竞争的激烈程度仍是出人意料的。所
以，虽没有了日进8金的刺激与惊艳，我们也要
学会享受过程，千万别审美疲劳。

在这场全民的体育盛宴中，从目前收获的
金牌中，可以看到我们优势的存在，比如举重、
体操、乒乓球、羽毛球等，但在三大球，还有田径
等方面，我们还是难以取得令人满意的成绩。
所以在收官阶段，特别是这些球类项目的淘汰

赛阶段，更能够观察到我们与对手的差距所在，
为我们的不足找到对症的良方。

抛开这些沉重的话题不谈，专从比赛的观
赏性来看，最后阶段的比赛其对抗性也将越来
越强，在欣赏激烈比赛的同时我们也可以体会
其中的运动之美。正如杨澜所说：“我觉得田径
项目是人类体育最原始、最根本、最基础的运
动，即使没有中国运动员，我也会欣赏。你欣赏
到的是人体的美与运动的美，那种韵律本身就
是种美的享受。”所以在金牌平淡的日子里，让
我们还原运动本身的强健与美感，其实比计算
金牌数量的多少更有实际意义。因为我们可以
借助奥运会，让体育成为一种生活方式，强壮我
们的体魄，做更多更有价值的事情。 孙友文

奖牌速览

男子10公里马拉松游泳
金牌：范德韦登 荷兰

田径女子20公里竞走
金牌：奥莉加·卡尼斯金娜 俄罗斯

男子自由式摔跤84公斤级
金牌：列·明多拉什维利 格鲁吉亚

男子自由式摔跤96公斤级
金牌：希·穆拉多夫 俄罗斯

男子自由式摔跤120公斤级
金牌：阿·塔伊马佐夫 乌兹别克斯坦

女子沙滩排球
金牌：沃尔什／梅·特雷纳 美国

帆船托纳多级
金牌：费尔南多·埃查瓦里／安东·帕斯 西班牙

帆船星级
金牌：伊恩·珀西／安德鲁·辛普森 英国

跆拳道女子57公斤级
金牌：林秀贞 韩国

跆拳道男子68公斤级
金牌：孙泰珍 韩国

男子现代五项
金牌：安德烈·莫伊谢耶夫 俄罗斯

女子水球
金牌：荷兰队

男子三级跳远
金牌：内尔松·埃沃拉 葡萄牙

田径男子110米栏
金牌：罗伯斯 古巴

田径男子400米
金牌：拉肖恩·梅里特 美国

女子10米跳台跳水
金牌：陈若琳 中国

女子垒球
金牌：日本队

田径女子200米
金牌：韦罗妮卡·坎贝尔·布朗 牙买加

女子标枪
金牌：巴尔博拉·斯波塔科娃 捷克

女子足球
金牌：美国队

马术场地障碍个人赛
金牌：埃里克·拉马兹 加拿大

金牌平淡期 审美别疲劳
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8 月 21日，伊拉克
女运动员达娜（前）和其
他3名伊拉克运动员一起
在北京奥运村游玩。

达娜在北京奥运会
女子100米第一轮就被
淘汰，总共跑了 12 秒
36。她在北京奥运会赛
场的亮相如此短暂，但
她克服战火坚持训练参
加奥运会的故事，却给
人们留下了深刻的印
象。 新华社发

达娜的微笑

奥运播报

中国女排昨天晚上最终还是 0∶3输给了
巴西，无缘决赛。在为中国女排卫冕之路终止
而备感遗憾的同时，中国观众或许在某种程度
上得到了解脱：我们不必再以复杂的情感去面
对“和平大战”，转而去全力支持郎平。

早在上个世纪 80年代就成为那个时代的
中国年轻人的偶像的郎平，并非只是一个善于
重扣的“铁榔头”，她正在书写的是一段世界排
球史上的传奇。24年前，郎平和队友在洛杉矶
击败了拥有海曼、克罗克特等一流队员、正处
于巅峰时期的美国队。自那以后，美国人就再
没有能出现在奥运会的决赛场上，直到郎平以
主教练的身份进入美国女排，而这一次的地点
则是在她的家乡——中国北京。

其实自从郎平接手美国女排后，很多中国球
迷都怀着一种矛盾的心态：郎平势必会成为中国女

排卫冕路上的拦路虎，而对于这个曾经帮助中国女
排夺取三连冠，而后又以主教练身份将中国队挽救
于危谷的英雄，我们其实更多地应该表示感谢。

我们现在正生活在一个越来越开放越来
越国际化的年代，体育无国界正在从一个口号
成为越来越深入人心的观念。当越来越多的
洋面孔带领着中国队员和自己祖国的球队“刀
兵相见”的时候，我们也对越来越多的出现在
海外兵团中的中国人报以理解和支持的态
度。所以即便在小组赛中击败了中国队，但郎
平在北京观众中的人气儿依然很旺。

72 岁的国际排联主席魏纪中昨天在谈到
郎平的时候说：“首先，中国排协并没有聘请郎
平，所以她是自由的，她有权利选择到哪里执
教；其次，在很多领域中，一个中国人能够率领
一支美国的团队，并不多见，对此，我们也会为

郎平感到骄傲。”老人用一种幽默的方式告诉
了我们应该如何正确看待“郎平现象”。

中国女排昨晚的失利确实令人遗憾，但这
并不妨碍郎平率队进入决赛给我们带来的快
乐。我很期待郎平能在北京完美地将自己的
这段传奇书写完毕，但即便不是那么完美，也
不妨碍对她的尊敬。

祝福郎平。 晚报首席记者 郭韬略

“我看上去很酷，我在想‘那家伙跑得真
快’。”

——这就是牙买加“飞人”博尔特通过大
屏幕看自己200米决赛惊人一跑后的感受

“你们都觉得我轻松地破了世界纪录，其
实，我一直感到我是在游泳，我不断提醒自
己：别淹死！”

——没想到看似轻松打破 100 米和 200
米世界纪录的博尔特，心里竟然有如此的恐
惧感

“我特想看花样游泳，但还没能看成。你
笑了，但我说真的呢。”

——美国篮球大腕科比·布莱恩特强调
自己想看花游的想法认真严肃，绝非玩笑。

“我只是想躺上一会儿，睡个觉，但我后
来发现自己躺在了担架上。”

——获得男子 10 公里马拉松游泳银牌
的英国选手戴维斯，这样描述了自己赛后接
受医疗人员“关注”一事

“他是艘大船，而我们都是小游艇。你必
须在这艘大船周围寻找出路。”

——说起身高 2 米 05 的男子 10 公里马
拉松游泳冠军范德韦登，与他同场竞技的美
国人沃肯廷充满敬意

“下雨让比赛更有意思了，而且我想这也
是我们穿泳衣的原因之一。”

——大雨显然没有影响蝉联奥运会女子
沙滩排球冠军的美国人梅·特雷纳的心情

“这很浪漫，银牌对银牌，多般配呀！”
——说起自己与女友一样获得了奥运

会帆船比赛银牌，拿到星级男子龙骨艇比赛亚
军的巴西选手沙伊特感觉很美妙

据新华社电

祝福郎平


